
HEBRAS DE LA PAZ 
 

Xianping Zhou, nacido en 1973, en un pequeño pueblo en la provincia de 

Zhejiang, localizada al sureste de China, emigró a España cuando todavía era 

joven, en busca de tener una vida mejor. Actualmente trabaja como autónomo y 

tiene tres hijos. Le hago unas cuantas preguntas acerca de las adversidades y los 

buenos momentos que tuvo al llegar a España y como se siente ahora. 

Primero le pregunto sobre su antigua vida y sus motivos de abandonarla: 

P. ¿A qué edad viniste a España? 

R. Vine a los 19 años. 

P. ¿Por qué motivos decidiste venir abandonar China? 

R. En el pueblo en el que vivía, la gente cuando terminaba los estudios, solían ir a las 

ciudades o viajaban a Europa en busca de una mejor vida. Por eso, vine a España, 

pensaba que iba a tener una mejor vida. 

P. ¿Por qué decidiste exactamente venir a España? 

R. Algunos de mis hermanos y gente del pueblo viajaron a España antes que yo, y por 

eso decidí ir a España. También porque era por aquel entonces un país bien visto, con 

riquezas.  

P. ¿Cómo era la vida en China?  

R. Se vivía bastante bien, casi todo el mundo tenía trabajo. La mayoría de los que 

vivían en el pueblo trabajaban en la agricultura, pero mis padres también tenían una 

fábrica de recogida de papeles. Yo solía vivir como un chico normal en pueblo, jugando 

con los demás niños en el campo, y a veces ayudaba a mis padres en casa. 

P. ¿Qué expectativas tenías al salir de tu pueblo para ir a vivir a España? 

R. Siempre pensé que Europa estaba más avanzada y creía que se ganaba la vida 

mucho más fácil que en China, y por eso se trabajaba menos. Pensaba que iba a tener 

una vida mejor que en pueblo. 

P. ¿Cómo preparaste el viaje a España? ¿Con quién viniste? 

R. Vine acompañado de mi hermano mayor, porque mis otros hermanos se fueron 

antes. Mis otros hermanos que ya estaban en España nos ayudaban enviando dinero 

para preparar el viaje. 

Luego procedo a hacerle preguntas sobre su llegada a España y los problemas 

que tuvo los primeros años para adaptarse al país 

P. ¿Cuáles fueron las mayores dificultades que tuviste al llegar a España? ¿Cómo 

pudiste afrontarlos? 

R. (Se queda pensando un rato) Como no entendía el idioma, me costaba mucho 



comunicarme con la gente. Como me gustaba ir al gimnasio, iba muy a menudo y allí 

conocía a gente. También me gustaba salir los fines de semana por la ciudad, donde 

también conocí muchas personas. 

P. ¿Cómo conseguiste aprender el idioma y adaptarte a las costumbres del país? 

R. Acudí a una academia privada, donde había una profesora de inglés, que me enseñó 

a hablar español. Ya más tarde estudié en una escuela donde se daban 6 horas de clase 

a la semana. 

P. ¿Cuáles fueron tus primeras impresiones sobre España? ¿Qué fue lo que más te 

impresionó? 

R. (Piensa durante unos 30 segundos, no sabe qué responder) Al primer lugar que 

llegué fue a Alicante. Lo que más extraño me pareció fue la diferencia de horario que 

había con China, porque en China la gente se duerme y se despierta mucho más 

pronto que en España. Me acuerdo, que un día por la mañana, vi unos albañiles 

construyendo una casa, me quedé muy asombrado porque pensaba que en Europa 

todo estaba hecho por máquinas de construcción. (Se ríe) Al final poco a poco me 

acabé acostumbrando porque tampoco era muy distinto de China. 

P. ¿Hubo alguien en especial que te ayudó a adaptarte en España? 

R. Mi segundo hermano mayor siempre estaba conmigo, me llevaba a muchos sitios y 

me ayudaba en todo. También hubo un cliente, que se llamaba Carlos, que conocí 

cuando trabajaba en el restaurante, de quien me hice muy amigo. Siempre me 

ayudaba en cualquier problema que tenía, como de papeleo, de idioma y hasta de 

tecnología. 

P. ¿Qué es a lo que más te costó adaptarte? 

R. Al idioma. 

P. ¿Cuál fue el primer lugar donde viviste en España? 

R. Los primeros años estuve con mi hermano, que me ayudaba a acostumbrarme a 

España. Estuve un año en Alicante. Luego fui a Logroño, donde estuve un año y medio 

y finalmente vine a Madrid, a Coslada. 

P. ¿Por qué viniste concretamente a Coslada? 

R. Decidí ir a Coslada porque era donde estaba mi hermano, y me contó que era un 

buen lugar para vivir. También está cerca del centro de Madrid y podía visitar a mis 

hermanos que estaban en Madrid. 

P. ¿Alguna vez has tenido algún problema con alguien relacionado con la xenofobia? 

R. Sí, claro. Siempre hay gente en cualquier lugar que te va a mirar mal o no te tiene 

respeto por ser de otro país. (Se nota que no le gusta hablar del tema)  Es algo que no 

podemos cambiar, al final te acabas acostumbrando a toda esta gente. Aunque lo veo 

muy mal eso de tratar de diferente manera a personas por ser de otros países. 



P. ¿Cómo es la relación con las personas actualmente? 

R. Tengo buena relación con la gente conocida. Ahora la gente está más acostumbrada 

a ver a gente extranjera y ya no hay tanta discriminación, no está tan mal visto. 

Aunque siempre hay gente en cualquier lugar que te discrimine. 

Finalmente le interrogo sobre cosas más personales y planes que tiene del 

futuro: 

P. ¿Qué es lo que más te gusta de España? ¿Y lo que menos? 

R. Lo que más me gusta… es el jamón ibérico, toda la comida en general. Lo que menos 

me gusta… (Le cuesta pensar en algo negativo), a veces hay gente que te mira o te 

trata mal por ser de otro país y eso me parece mal. 

P. ¿Has vuelto alguna vez a tu pueblo, a China? 

R. Sí, he viajado unas cuantas veces por motivos de negocios, pero también he vuelto a 

visitar el pueblo, aunque ya no vive nadie allí, porque todos se marcharon a Europa o 

se fueron a la ciudad. 

P. ¿Qué es lo que más echas de menos de China?  

R. (Nostálgico) Al principio, lo que más echo de menos era la comida de allí, las fiestas 

tradicionales que se celebraban, la gente del pueblo, estar con todos mis hermanos 

juntos… Pero ahora ya estoy más acostumbrado a la vida en España. 

P. ¿Cómo crees que hubiera sido tu vida si no hubieses venido a España?  

R. Seguiría estando en el pueblo trabajando. 

P. ¿Te gustaría volver a vivir en China o preferirías quedarte en España? 

R. Me gustaría estar una temporada viviendo en China y otra temporada viviendo en 

España. 

P. ¿Cómo crees que ha cambiado tu vida?  

R. Ha cambiado totalmente mi vida porque si no hubiera seguido viviendo en el pueblo 

y no conocería tantos lugares del mundo. Estoy muy satisfecho viviendo aquí en 

España. 
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